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CADASTRAMENTO  ESTUDANTES
A RN Card está realizando o cadastramento obrigatório dos estudantes – conforme 
decreto estadual 30.294/2020 – que utilizam o transporte público intermunicipal na 
Região Metropolitana de Natal. A medida vale para quem utiliza linhas de Parnami-
rim, Macaíba, São Gonçalo do Amarante, Extremoz, Nísia Floresta, São José de Mipibu, 
Arês e Várzea – cidades que contam com sistemas de bilhetagem eletrônica da RN 
Card. A medida é gratuita e deve ser feita de forma de presencial para fins de cadas-
tramento biométrico facial, em todos os postos da RN Card espalhados nos municí-
pios da Grande Natal até o dia 30 de setembro de 2022.

CONEXÃO NATAL-ORLANDO I
Gerar conexões e negócios e estreitar relações 
comerciais entre Brasil e Estados Unidos. Tudo 
isso no mesmo lugar, gratuito e com transmis-
são simultânea para o resto do mundo, através da 
internet. Esta é a proposta do Encontro Cultural 
Orlando Natal - ECON, evento presencial e online 
que será realizado na Arena das Dunas, em Natal, 
nos dias 30 de setembro e 1º de outubro. As inscri-
ções gratuitas podem ser feitas pelo site do Sym-
pla. O Encontro Cultural Orlando Natal - ECON é 
uma realização da In Out Brazil, Fórum Negócios, 
Acarta Comunicação e LIDE RN. Mais Informa-
ções: https://www.econ2022.com.br.   

CONEXÃO NATAL-ORLANDO II
A primeira edição do ECON vai contar com um time 
especial de painelistas, todos brasileiros com negó-
cios na Flórida, Estados Unidos: Leonardo Freitas, Ca-
rol Larson, Rosana Almeida, Marcelo Ortiz, Rosania 
Taylor, Simone Negri, Luca Martins, Elisiane Ramos, 
Daniela Lopez e Peter Roman. Além de apresentar 
um conteúdo rico, relacionado às suas atividades-
-fins, os painelistas vão estar à disposição para tirar 
dúvidas e até prestar consultoria sobre vários temas: 
tributação, processo imigratório, contabilidade, ti-
pos de vistos, investimento imobiliário, seguros, va-
lidação de diploma, esporte, serviços e muito mais.

GÁS NATURAL
A Companhia Potiguar de Gás (Potigás) 
lançou na última sexta-feira,09, a Chama-
da Pública 2022 para aquisição de até 85 
mil metros cúbicos diários de gás natural, 
sendo 61 mil/m³ para fornecimento ime-
diato e 24 mil/m³ a partir de 1º de janei-
ro de 2023, com validade de cinco anos. 
Os interessados em participar da 
Chamada Pública devem enca-
minhar proposta comercial até 30 
de setembro para o e-mail: cha-
madapublicagn@potigas.com.br 
Atualmente, a Potigás possui contra-
tos de fornecimento de gás natural 
com a Potiguar E&P, empresa que ex-
trai o gás onshore (em terra) no Rio 
Grande do Norte, e com a portuguesa 
Galp, que explora o pré-sal brasileiro. 
 As condições e especificações estão dis-
ponibilizadas no site da Potigás (www.
potigas.com.br).

ELEIÇÕES
A pesquisa do Instituto FSB para pre-
sidente da República encomendada 
pelo banco BTG Pactual e divulga-
da nesta segunda-feira (12) aponta, 
na versão estimulada, o ex-presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva (PT) com 
41% das intenções de voto contra 35% 

do atual chefe do Executivo e candi-
dato à reeleição, Jair Bolsonaro (PL). 
Com relação à pesquisa anterior, de 
5 de setembro, Lula recuou 1 ponto 
porcentual (pp) para baixo, e Bolso-
naro também um ponto para cima. 
No cenário espontâneo, Lula tam-
bém caiu um ponto, de 40% para 
39%, enquanto no mesmo interva-
lo Bolsonaro se manteve em 33%. 
Na simulação de segundo turno, Lula 
venceria Bolsonaro por 51% a 38%, ante 
53% a 40% na pesquisa de 5 de setembro. 

HORÁRIO PADRÃO 
PARA VOTAÇÃO
O horário de votação nas eleições des-
te ano será padronizado, pela primei-
ra vez, pela Justiça Eleitoral. Em razão 
das diferenças entre fusos horários 
nas cinco regiões do País, o TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral) informou que 
as sessões eleitorais abrirão às 8h e fe-
charão às 17h pelo horário de Brasí-
lia (GMT-3), onde fica a sede da Corte. 
Os demais Estados, ao Norte e ao Sudes-
te, terão de se adaptar à nova regra. São 
os casos do Amazonas, do Acre e de Fer-
nando de Noronha. Quem estiver nas 
filas das sessões eleitorais no horário de 
fechamento receberá senha para votar.

OPINIÃO
NOTAS DA REDAÇÃO
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Foto: Arquivo Diário do Turismo

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
JUÍZO DA 19ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE NATAL 

SECRETARIA DA DÉCIMA NONA VARA CÍVEL 
Fórum Des. Miguel Seabra Fagundes 

Rua Dr. Lauro Pinto, 315, 6º andar, Lagoa Nova, Natal/RN - CEP 59064-250, tel. 3673-8511 
 

EDITAL DE CITAÇÃO (Prazo 30 dias) 
Processo: 0812714-61.2020.8.20.5001 
Ação: PROCEDIMENTO COMUM CÍVEL (7) 
Autor: CIPRIANO RAMALHO SANTA ROSA GALVAO e outros 
Réu: ARY ATHAYDE DE OLIVEIRA e outros (2) 
CITANDOS: HERDEIROS E SUCESSORES DE ARY ATHAYDE DE OLIVEIRA, DALILA SANTA ROSA GALVÃO DE 
OLIVEIRA, respectivos cônjuges, em lugar incerto e não sabido, na forma do Art. 259, I, CPC. 
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Natal, 26 de julho de 2022. 
TEREZINHA DE JESUS GOES PEREIRA DA SILVA 

Técnica Judiciária 
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Em nível nacional, a polarização entre o atual presi-
dente da República, Jair Bolsonaro, e o ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva é uma realidade bastante nítida. As 
pesquisas de intenções de votos divulgadas por todo o país 
mostram claramente que a decisão está entre os dois candi-
datos. Os demais, apesar de pontuarem, não demonstram 
chances reais de disputa ao cargo. 

No Rio Grande do Norte, havia a expectativa de um 
candidato bolsonarista “raiz” ir para a disputa com a atual 
governadora Fátima Bezerra, o que não aconteceu. 

No Senado, a situação se inverte. Rogério Marinho, ex-
-ministro do Desenvolvimento Regional, é o candidato 

do presidente Bolsonaro. Mas, os outros dois princi-
pais concorrentes na disputa, Rafael Motta e Car-

los Eduardo, também disputam quem é o mais 
próximo de Lula. 

Sem disputa polarizada no RN para 
o Governo e para o Senado, a polariza-
ção entre bolsonaristas e lulistas se dá 
mesmo na corrida pelas oito vagas da 
Câmara dos Deputados com o Gene-
ral Girão, fiel representante da direita 
bolsonarista, de um lado e, do outro, 
Natália Bonavides, representando a es-
querda. Ambos já são deputados fede-
rais e buscam a reeleição.

Os dois deputados aparecem na 
grande maioria das pesquisas de in-
tenções de votos entre os quatro pri-
meiros candidatos mais citados, o que 

demonstra claramente a preferência de cada um deles em 
suas determinadas “bolhas”.

Entrevistado pelo NOVO, o General Girão opinou 
em relação à polarização, o que afirmou ser algo natural, 
mas ressaltou seus desempenhos. “Temos buscado dar 
liberdade ao nosso povo. No que se refere à Agricul-
tura Familiar e Assentamentos, estamos juntos com o 
Governo Federal libertando o MST do aprisionamen-
to ideológico. Estamos levando títulos de terras, semi-
nários e capacitações, além de destinação de emendas 
para perfuração e instalação de poços e maquinários 
agrícolas e tratores. Ao contrário do outro lado, quere-
mos o agricultor livre para produzir e votar em quem 
quiser. Isso é levar dignidade. Ao longo de três anos 
e oito meses, esse tem sido o trabalho que alcan-
ça o reconhecimento não somente pela mí-
dia local, mas também nacional, por essas 
instituições que fazem avaliações de par-
lamentares, que eu estou sempre no topo 
do ranking dos deputados mais bem 
avaliados, enquanto que a Natália está 
na base, no outro lado, então cabe ao 
eleitor decidir”, concluiu. 

A reportagem procurou a deputa-
da federal Natália Bonavides para co-
mentar sobre o tema, mas, por meio 
da assessoria de imprensa, a parla-
mentar informou que não seria pos-
sível em virtude da intensa agenda 
de campanha.

No RN, Bolsonaro é Girão, Lula é Natália
CANDIDATOS À REELEIÇÃO PARA A CÂMARA FEDERAL, OS DOIS DEPUTADOS REFLETEM A POLARIZAÇÃO NO RN

O encontro de Álvaro com Fábio, neste domingo, 
ficou no zero a zero, segundo comunicou o pró-
prio prefeito. “Nenhuma definição política”, ele 
garantiu após a conversa

DANIELA FREIRE

 NÃO COMBINARAM 
Enquanto a base oposicionista se 
encarregou de insinuar que du-
rante a reunião ocorrida na casa 
do prefeito o martelo foi batido 
e que Dias estava pronto para 
subir no palanque de Dantas 
contra a candidatura à reeleição 
da governadora Fátima Bezerra 
- no ensejo da crise envolvendo 
o MDB de Walter Alves e a can-
didatura do filho do gestor da ca-
pital a deputado estadual, Adjuto 
Dias - o que se viu de Álvaro, 
logo após a conversa, foi um po-
sicionamento bem diferente.

SEM DEFINIÇÃO 
O recado deixado pelo prefeito 
em suas redes sociais foi inverso 
do que divulgou Agripino em 
sua página no Instagram. En-
quanto o presidente do União 
Brasil falou em “sinal verde” de 
Dias, numa clara sugestão de 
que o prefeito estava a partir de 
agora embarcando no navio da 
oposição, o gestor foi na mesma 
rede social e afirmou: “Conver-
sa cordial e amistosa, apesar de 
não ter tido nenhuma definição 
política, ainda!”.

CORDA NO PESCOÇO 
Faltando menos de 30 dias 
para o eleitor registrar o seu 
voto na urna, Álvaro deixou 

claro em sua postagem que 
apesar dos sorrisos e das ex-
pectativas criadas, a reunião 
não teve nada de definitiva, 
embora ele tenha feito questão 
de manter o suspense sobre a 
sua posição. Com o filho can-
didato pelo MDB, partido que 
ocupa a vaga de vice na chapa 
governista, ele sabe que se esti-
car demais a corda, o lado que 
irá arrebentar será o do seu 
herdeiro político.

PROBLEMA 
Está havendo uma revolta in-
terna no PDT/RN com o ‘L’ que 
Carlos Eduardo passou a fazer 
neste momento da campanha. 
O símbolo de “Lula” tem sido 
adotado pelo ex-prefeito ao 
lado dos novos aliados duran-
te as movimentações políticas 
há menos de 30 dias para a re-
alização das eleições. Por conta 
disso, inúmeras denúncias con-
tra o seu comportamento estão 
sendo feitas ao conselho de ética 
do partido.

NA URNA VAI DAR QUEM? 
Fato é que com a gravação de 
Lula para a campanha do pede-
tista, unida ao ‘L’ cada vez mais 
presente nas mãos do ex-prefei-
to, o recado que Carlos Eduardo 
tem passado é o de que não pre-

tende dar na urna o voto que tem 
sido exigido pelo PDT nacional.

TRABALHO DE JEAN PAUL 
Aliás, as imagens de Lula pedin-
do voto para Carlos Eduardo 
são fruto de muita articulação 
feita pelo senador Jean Paul, 1º 
suplente do ex-prefeito. Foi ele o 
responsável pelas tratativas com 
o PT nacional para que o maior 
cabo eleitoral do RN, segun-
do pesquisas, e líder em todas 
as sondagens para a disputa de 
presidente, aparecesse neste mo-
mento decisivo de campanha nas 
propagandas de rádio e TV do 
candidato a senador governista.

DESMENTIDOS 
 Tão logo as informações pu-
blicadas pelo UOL sobre a 
compra de mais de 50 imó-
veis com dinheiro vivo pela 
família Bolsonaro começaram 
a repercutir e a aparecer na 
campanha adversária, as prin-
cipais lideranças de Bolsonaro 
passaram a tentar desqualificar 
a matéria. Mas o UOL acabou 
desmentindo, com documen-
tos e informações detalhadas 
da apuração da reportagem, 
a ‘narrativa’ bolsonarista. Um 
dos desmentidos pelo portal 
foi o ministro potiguar das Co-
municações Fábio Faria. 

Após ser ovacionada pela plateia do show de Chi-
co Buarque, no Teatro Riachuelo, Fátima Bezerra 
foi ao encontro do artista no camarim, acompa-
nhada pela deputada federal Natália Bonavides, 
munida com livro de Câmara Cascudo e imagem 
de Lula para as fotografias
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Álvaro pede R$ 1 milhão ao MDB para 
candidatos proporcionais do partido 
APOIO DO PREFEITO A FÁBIO SERIA RETALIAÇÃO AO MDB, QUE NEGOU RECURSOS DO FUNDO PARTIDÁRIO A ADJUTO DIAS

Uma das maiores incógnitas 
no processo eleitoral deste ano 
pode estar próxima do fim. A 
indefinição do prefeito de Natal, 
Álvaro Dias (PSDB), tem sido 
tema de discussões nos bastidores 
políticos há muitos meses e pode 
estar prestes a acabar. O prefeito 
da maior cidade do Estado, que há 
pouco mais de dez dias deu pistas 
de que poderia escolher um can-
didato para chamar de seu até o 
dia das eleições, finalmente abriu, 
de forma pública, conversas com 
um postulante ao Governo do 
RN. O escolhido é o candidato 
do Solidariedade, Fábio Dantas, 
terceiro colocado nas pesquisas 
de intenção de voto. 

O detalhe é que, segundo fon-
tes ligadas ao MDB, Álvaro Dias 
pediu R$ 1 milhão para os candi-
datos proporcionais do MDB. O 
recurso beneficiaria a campanha 
de Adjuto Dias, seu filho, que 
busca uma vaga na Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do 
Norte. O MDB Nacional, por 
sua vez, disse que seria impossível 
atender ao pedido. A recusa teria 
feito o prefeito de Natal se reu-
nir com Fábio Dantas e analisar 
apoio a ele, além de em retaliação 

ao presidente estadual do Partido 
(MDB), retirar apoios ao ex-sena-
dor Garibaldi Filho redistribuin-
do entre outros candidatos.

A aproximação entre os dois, 
que no início parecia difícil, foi de-
clarada oficialmente no último sá-
bado (10), quando Álvaro, em en-
trevista a uma rádio de Caicó, um 
de seus redutos eleitorais, afirmou 
que teria uma reunião ontem e que 
desta poderia resultar seu apoio 
oficial ao candidato Fábio Dantas 
(SDD), com quem se encontrou no 
fim da manhã deste domingo (11). 

O ex-vice-governador do RN 
foi recebido no apartamento do 
prefeito de Natal ao lado de José 
Agripino. O ex-senador tem atu-
ado de forma intensa e eficaz na 

construção de alianças em torno 
da candidatura de Dantas, com o 
intuito de fortalecer a oposição no 
Estado. Foi justamente Agripino 
quem fez as honras de anunciar 
que o encontro havia acontecido. 
Em suas redes sociais, ele fez a 
publicação de uma foto onde apa-
recem, ao seu lado, Álvaro Dias 
e Fábio Dantas. Um detalhe que 
chama a atenção: o sorriso largo 
dos três, indicando uma conversa 
tranquila, que logo foi confirmada 
pelo prefeito. No entanto, até o 
fechamento desta edição, nenhum 
anúncio ou apoio foi confirmado.

“Recebi hoje pela manhã, no 
meu apartamento, a visita do ex-
-senador José Agripino e do can-
didato a governador Fábio Dan-

tas. Conversa cordial e amistosa, 
apesar de não ter tido nenhuma 
definição política, ainda!”, disse 
Álvaro em suas redes sociais. 

É fato que o encontro e o en-
caminhamento de uma aliança já 
é um grande avanço. Há alguns 
meses, a possibilidade de uma 
união entre Dias e Dantas era 
praticamente nula e sequer era 
cogitada publicamente pelo chefe 
do executivo municipal. 

O articulador do encontro, 
José Agripino, foi mais otimista 
com a conversa. Ele descreveu a 
reunião, falou da pauta e finalizou 
dando esperanças para a oposi-
ção que quer Dantas governador. 
“Boa conversa com Álvaro Dias e 
Fábio Dantas nesta manhã de do-

mingo. Em pauta o futuro do Rio 
Grande do Norte. Sinal verde”, 
disse o ex-senador.

Já o candidato Fábio Dantas 
tentou ser pragmático ao falar 
sobre o encontro. “Conversa boa 
em torno de mudar nosso RN”, 
disse. Ele continuou dizendo que 
é “a consolidação do sentimento 
de mudança que toma conta do 
nosso povo”, o que pode signi-
ficar que ele esteja confiante que 
“esse sentimento” atraiu Álvaro. 
O candidato ainda completou 
elogiando o trabalho do possível 
aliado, julgando como importan-
te a adesão dele ao seu projeto. 
“Importante pelo grande traba-
lho que o prefeito fez durante e 
depois da pandemia”.

Fotos: Dayvissom Melo 

Após negativa do MDB, Álvaro se reuniu com Fábio Dantas, ao lado de José Agripino, para discutir um possível apoio à candidatura ao Governo

Apesar de parecer próxi-
mo, o acordo entre o prefei-
to de Natal e o candidato da 
oposição pode não ser tão 
simples. E essa possível di-

ficuldade gira em torno de 
Adjuto Dias, filho de Álvaro, 
e o principal nome da nomi-
nata do MDB para deputado 
estadual. Mesmo o prefeito 

não tendo ligação oficial com 
o partido, entende-se que o 
filho deve acompanhar o pai 
na decisão política, o que cau-
saria um enorme imbróglio na 

legenda bacurau, dado que o 
presidente estadual, o depu-
tado federal Walter Alves, é o 
candidato a vice-governador 
de Fátima Bezerra (PT).

Em palanque de Fábio, Álvaro põe
em risco a campanha do filho 
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COSTA NETO,
Advogado do CCGD Advocacia, 
e professor universitário

O PODER JUDICIÁRIO E 
O DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO

O Desenvolvimento Econômico 
é tema recorrente na sociedade bra-
sileira e potiguar, principalmente 
quando se vivencia períodos como 
o eleitoral, exatamente  o momento 
que estamos atravessando no Brasil. 
Nesse sentido, as opiniões acerca do 
desenvolvimento econômico são as 
mais diversas, considerando as pers-
pectivas políticas e ideológicas, toda-
via não há quem critique ou mencio-
ne que o Estado não deva estimular 
o crescimento da economia nacional. 

Desse modo, surgem diversas 
propostas de possíveis políticas a se-
rem implementadas por candidatos 
e candidatas aos cargos dos Poderes 
Executivo e Legislativo, inclusive das 
mais pragmáticas às mais criativas. 
No entanto, há pouca ou nenhuma 
discussão relacionada ao papel do 
Poder Judiciário em estimular a eco-
nomia nacional. 

Evidentemente que a política 
econômica deve ser deliberada, pri-
mordialmente, nos Poderes Legisla-
tivo e Executivo, entretanto conside-
rando o cenário nacional e a nossa 
elevada judicialização, não se pode 
desconsiderar o papel desenvolvido 
pelo Poder Judiciário em todas as se-
aras, razão pela qual não é diferente 
no aspecto econômico. 

Desta feita, é de fundamental 
necessidade que o Poder Judiciário, 
nos limites das suas competências 
constitucionais, reconheça-se como 
instrumento propulsor do cresci-
mento econômico brasileiro, atra-
vés de medidas que lhe são típicas 
e essenciais, tais como a garantia da 
segurança jurídica. A iniciativa pri-
vada, para que possa se desenvolver, 
precisa ser planejada adequadamen-
te e, com isso, é preciso prever, com 
relativa segurança, quais as práticas 
e estratégias que podem ou não ser 
adotadas, ou seja, as decisões judi-
ciais precisam garantir estabilidade, 
coerência e integridade, para que os 
empreendedores possam bem gerir 
suas empresas e seus negócios, in-
clusive com contribuições para gera-
ção de emprego e renda.

A premissa de que parte a pre-
sente consideração não é uma defesa 
do ativismo judicial ou uma crítica 
ao Poder Judiciário pátrio, mas de 
reconhecimento das sutilezas rela-
cionadas ao crescimento econômico 
nacional e da importância de que se 
tenha um desenvolvimento da eco-
nomia brasileira com a garantia de 
segurança jurídica. Já tinha pensa-
do sob esta perspectiva? Qual a sua 
opinião acerca do tema? Será que o 
Poder Judiciário pode contribuir com 
o desenvolvimento econômico? A ne-
cessidade de o Brasil se desenvolver 
economicamente é uma constante 
nos discursos da sociedade, da polí-
tica e dos representantes do Poder e, 
portanto, precisamos observar a situ-
ação de forma ampla e refletir sobre 
o papel que todos os atores podem e 
devem desempenhar.

O prédio do antigo Hospital Ruy Pe-
reira, localizado no bairro de Petrópolis, 
zona Leste de Natal, segue abandonado e 
preocupando quem trabalha, mora, estuda 
e transita pelo seu entorno. A estrutura, 
que estava em condições precárias e foi en-
tregue pelo Governo do Estado em 2020, 
custava, apenas de aluguel, R$ 200 mil. 

Já se passaram quase dois anos desde 
a desativação feita por orientação do Mi-
nistério Público e o prédio, que era aluga-
do, foi devolvido para seu proprietário, o 
médico Cipriano Correia. De acordo com 
ele, o imóvel foi vendido logo em seguida. 
“Foi vendido para uma pessoa de fora há 
uns dois anos”, confirmou. Desde então, a 
estrutura está sendo usada como ‘hotel’ por 
desabrigados e esconderijo para criminosos.  

Aline de Oliveira é proprietária de uma 
banca que fica localizada em frente ao pré-
dio. De acordo com ela, o abandono só 
trouxe problemas para a população. “É um 
descaso social. A gente tinha um hospital 
público de referência em cardiologia e or-
topedia, e que ainda poderia estar funcio-
nando. Mas foi abandonado e já furtaram 
tudo que tinha dentro, todos os materiais 
que haviam sido deixados lá. Hoje, [o pré-
dio] é um covil de lixo. Fora a poluição vi-
sual”, disse a comerciante. 

De acordo com Aline, de todos os pro-
blemas citados, o maior é a falta de segu-
rança. Segundo ela, os furtos na região au-
mentaram consideravelmente depois que o 
prédio foi abandonado. “Acontecem mui-
tos furtos em prédios adjacentes. É recor-
rente eles terem ar-condicionados, cabos 
e outras coisas levadas. E é difícil para a 
polícia chegar aqui e identificar, porque os 
bandidos entram no prédio, se escondem 
e, de lá, pulam para outro local. Aí os po-
liciais entram lá, mas não conseguem ma-

pear tudo porque é muito grande. Então 
[o prédio] é um suporte para quem quer 
assaltar”, disse a proprietária da banca. 

A Escola Estadual Alberto Torres fica 
localizada bem ao lado do prédio do antigo 
Hospital Ruy Pereira, na esquina da Ave-
nida Afonso Pena com a Rua Coronel Jo-
aquim Manoel. De acordo com a diretora 
da instituição, Ilkecia Kalini da Silva, desde 
que a estrutura foi entregue, vários proble-
mas começaram a surgir. 

“No início houve algumas invasões, 
alguns atos de vandalismo, levaram mui-
tas coisas do prédio, tinha muita gritaria 
e, como somos vizinhos, tivemos muitos 
problemas. Tivemos arrombamentos aqui 
[na escola], furtos, etc. Ar-condicionado 
eles levaram uns quatro. O bebedouro eles 
arrombaram para roubar os fios de cobre, 
aí pagamos R$ 1,3 mil para consertar e, na 
mesma semana, eles roubaram de novo. 
Deu nem tempo de os alunos usarem direi-
to. Não temos como dar certeza que todos 
esses furtos aconteceram por causa do pré-
dio, mas sabemos que ele é um facilitador”, 
relatou Ilkecia.  

A diretora contou que não houve outra 

alternativa a não ser reforçar a segurança na 
unidade de ensino. “Fomos atrás de polícia, 
Ministério Público, Secretaria de Educação... 
colocamos cerca elétrica, sensores de movi-
mento e câmeras. Inclusive, nós fomos atrás 
e pedimos para que fechassem as entradas 
do prédio, porque até nossos alunos esta-
vam indo até lá. E lá tinha lixo hospitalar e 
outras coisas que foram deixadas para trás e 
que apresentavam risco”, explicou. 

Passados quase dois anos do abando-
no e do início dos incidentes, a diretora da 
E. E. Alberto Torres conta que já não tem 
mais tantos problemas como antes, mas 
teme que eles voltem. “Hoje, no momento, 
eu tenho poucos problemas com relação 
ao prédio. Mas ele está aí, abandonado. A 
barreira que haviam feito com cimento já 
foi quebrada novamente e os problemas 
podem voltar a qualquer momento”, disse.

ESTRUTURA DO ANTIGO HOSPITAL RUY PEREIRA ESTÁ ABANDONADA HÁ QUASE DOIS ANOS

Hospital transformado 
em escombros 

JULIA GALVÃO
REPÓRTER
@juliaffgalvao

Fotos: Dayvissom Melo

Materiais que tinham dentro do prédio foram todos furtados

Prédio tem servido de abrigo para marginais; escola localizada ao lado instalou câmeras para evitar furtos
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O presidente da República, 
Jair Bolsonaro (PL), cumprirá 
agenda de campanha em Natal 
nesta quarta-feira (14). A previ-
são é de que o candidato à ree-
leição desembarque na capital 
potiguar no início da tarde, na 
Base Aérea, quando será recebi-
do por vários aliados políticos do 
estado. Em seguida, o presidente 
sairá em carreata e motociata em 
direção ao bairro Cidade da Es-
perança, na Zona Oeste de Na-
tal. A agenda na capital potiguar 
inclui, ainda, a presença em um 
comício com os seus apoiadores, 
previsto para iniciar às 16 horas, 
na Cidade da Esperança. Esta é 
a sétima visita de Bolsonaro ao 
RN após ter sido eleito Presiden-
te da República e a terceira na 
capital potiguar.

 Segundo os coordenadores 
da campanha de Jair Bolsonaro 
no Estado, a “motociata” partirá 
de Parnamirim, com concentra-
ção ao lado do Posto Dudu, na 
marginal da BR-101, a partir das 

Jair Bolsonaro de volta ao 
RN nesta quarta-feira (14) 
PRESIDENTE CUMPRIRÁ AGENDA DE CAMPANHA EM NATAL, ONDE FARÁ MOTOCIATA E COMÍCIO NA ZONA OESTE 

13h, com saída às 14h, e percor-
rerá cerca de 23 km até o bairro 
Cidade da Esperança, onde en-
contrará apoiadores após às 15h. 
A comitiva também deverá pas-

sar pela Praça Gentil Ferreira, no 
Alecrim.

A segurança do evento e mais 
detalhes da agenda do presiden-
te estão sendo preservados pelos 

organizadores por questão de 
protocolo da comitiva de Bol-
sonaro. Rogério Marinho, can-
didato do presidente ao Senado, 
também deve participar da movi-

Motociata partirá de Parnamirim para Cidade da Esperança, passando pelo Alecrim

mentação. Assumindo uma posi-
ção de candidato do presidente, 
o governadorável Fábio Dantas 
também é aguardado para pres-
tigiar o chefe do Executivo Na-
cional. 

Apesar de estar na mesma 
coligação do PL no RN e de ter 
o candidato ao Senado Rogério 
Marinho como companheiro 
de chapa, o ex-vice-governador 
vinha resistindo em ligar sua 
imagem à de Bolsonaro. O can-
didato vinha declarando voto no 
presidente, mas recusava o rótu-
lo de “candidato a governador 
de Bolsonaro”. Ele vinha sendo 
cobrado por movimentos de di-
reita a abraçar o “bolsonarismo”. 
Com o baixo desempenho nas 
pesquisas, Fábio Dantas decidiu 
mudar o tom nos últimos dias. 
O candidato ao Governo do Es-
tado participou dos atos de 7 de 
Setembro, convocados pelo pre-
sidente da República, com ban-
deiras do Rio Grande do Norte 
e do Brasil.

Fotos: Dayvissom Melo
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Expandir o negócio que já deu 
certo no Brasil para fora do país. 
Parece ser um sonho distante para 
muitos empreendedores brasilei-
ros, que por não conhecer os trâ-
mites da internacionalização do 
negócio acabam abortando a ideia. 
Nos Estados Unidos, mais precisa-
mente no estado da Flórida, onde 
há uma grande concentração de 
brasileiros, uma consultoria profis-
sional pode virar a chave e abrir um 
novo mundo de oportunidades.

É o caso da Invest Plus Realty, 
empresa do brasileiro Luca Mar-
tins, que atende o investidor ou 
empreendedor, desde a identida-
de da marca, passando pela elabo-
ração do Plano de Negócios, até 
a escolha do melhor ponto para 
fincar bandeira nos EUA. “Nosso 
trabalho está em analisar e enten-
der o produto ou serviço que o 
empreendedor oferece, adaptar 
os processos e identidade desse 
negócio para a realidade america-
na e maximizar a possibilidade de 
sucesso desse empreendimento 
nos EUA”, explica Luca Martins.

Com o auxílio profissional, 

Empreendedores brasileiros podem 
investir nos Estados Unidos sem medo
RISCO DE EXPANDIR OS NEGÓCIOS PARA OUTRO PAÍS É REDUZIDO COM INVESTIMENTO EM UMA CONSULTORIA 
COMPLETA DA INVEST PLUS REALTY, DO EMPRESÁRIO BRASILEIRO LUCA MARTINS, LOCALIZADA EM ORLANDO

o risco de expandir os negócios 
no estrangeiro é reduzido subs-
tancialmente. Mas, vale ressaltar 
que o sucesso depende muito 
do negócio e do empreendedor. 
“O sucesso do negócio depende 
exclusivamente de quem opera. 
Passamos as diretrizes, mas não 
podemos dar garantia numérica 
ou percentual”, ressalta Luca. 

Segundo ele, é muito comum o 
receio de investir num lugar ‘desco-
nhecido’, cuja cultura, economia, 
leis, costumes e pessoas são dife-
rentes. “A ideia de desbravar outros 
horizontes é atrativa, porém, tam-
bém muito temida. Afinal, como 

Luca Martins, empresário

A Flórida se notabilizou 
por ser uma espécie de ‘Meca’ 
para o investidor brasileiro. 
O estado registrou o maior 
número de investimentos es-
trangeiros no mercado imobi-
liário dos Estados Unidos em 
2021. Outro dado interessan-
te é que os brasileiros investi-
ram 1,6 bilhão de dólares em 
imóveis na terra do Tio Sam, 
entre abril de 2021 e março 
de 2022, segundo o relatório 
anual de investimentos estran-
geiros da National American 
Realtor (NAR). E responde-
ram por 41% das compras de 
propriedades, segundo o mais 
recente relatório divulgado 
pela National Association of  
Realtors (NAR), em parceria 
com Florida Realtors. 

“O ramo de alimentação 
tem sido nosso carro-chefe. 
De fato, em termos de opor-
tunidade local, com cerca de 

75 milhõess de turistas cir-
culando anualmente, o ramo 
alimentício tem sido o tipo 
de empreendimento mais 
buscado entre os brasileiros. 
Concessionária de carros vem 
em segundo lugar e clínicas de 
estética, em terceiro”, revela 
Luca Martins.

O perfil do empreen-
dedor ou investidor que 
procura os Estados Unidos 
para ampliar seus negócios 
ou investimentos é formado 
por brasileiros que buscam 
‘dolarizar’ e diversificar o 
patrimônio. Geralmente, são 
empresários e executivos à 
procura de segurança e esta-
bilidade econômica, além de 
uma possível migração para a 
terra do Tio Sam. 

A ‘MECA’ DOS BRASILEIROS 
montar um negócio – e fazê-lo dar 
certo – em águas não conhecidas?”, 
questiona o empresário. 

“O desafio de internacionali-
zar o negócio, no entanto, não é 
o único motivo que leva o empre-
endedor brasileiro a nos procu-
rar. Em muitos empreendedores 
mora o sonho de mudar para os 
EUA e assim prover uma vida 
com mais segurança e qualidade 
para si e para os seus”, observa 
Luca. “A busca por um inves-
timento ou negócio que possa 
sustentar esse sonho é o que tem 
feito dezenas de empresários nos 
procurarem nos últimos anos”. 

A cereja no bolo dos serviços 
prestados pela Invest Plus Realty 
está no fato de trabalhar em par-
ceria com profissionais de imigra-
ção, com o objetivo de formatar 
negócios que dêem a oportunida-
de de visto para os investidores 
e seus familiares. “Nossa missão 
é possibilitar aos nossos clientes 
que vivam e trabalhem com o que 
amam nos Estados Unidos de 
forma legal e lucrativa”, enfatiza 
o CEO da Invest Plus.

Para ler 
matéria 
completa, 
aponte a 
câmera do 
seu celular
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O último ato relacionado ao 
novo planejamento urbanísti-
co de Natal foi a aprovação dos 
projetos de lei complementar 
que regulamentam o uso do solo 
nas Zonas de Proteção Ambien-
tal (ZPAs) 8, 9 e 10. As matérias 
foram apreciadas pela Câmara 
Municipal de Natal nas últimas 
semanas e as discussões foram 
finalizadas na terça-feira passada 
(6), com a aprovação de 24 emen-
das, de 30 propostas ao projeto 
de regulamentação da ZPA 8. As 
discussões relacionadas às outras 

duas ZPAs foram finalizadas no 
último dia 1. 

Com a finalização das discus-
sões e o envio dos projetos, já 
com as emendas encartadas no 
texto principal à Redação Final da 
Câmara, pouco se pode modificar 
agora. O próximo passo é o en-
caminhamento do texto final ao 
Poder Executivo, que poderá san-
cioná-lo ou vetá-lo. 

Apesar de aprovadas pela 
maioria da Casa, as emendas são 
alvos de críticas por vereadores 
de oposição. Robério Paulino 

(PSOL) considera um retrocesso 
a aprovação dos encartes. Para 
ele, o texto original, amplamente 
debatido e fruto de um consenso, 
era melhor que o final, aprovado 
na terça passada. 

Já a vereadora Brisa Bracchi 
chamou a atenção para poten-
ciais ilegalidades que devem ser 
analisadas pelos órgãos com-
petentes. “A questão da canali-
zação de recursos hídricos e de 
rios, essa, na nossa concepção, é 
uma competência do Idema e do 
Ibama, ou seja, estadual e fede-

ral, e ainda assim a gente apro-
vou uma emenda sobre esse mé-
rito”, disse Brisa, que completa: 
“nesse caso, a gente vai pedir a 
revisão e atentar ao Ministério 
Público”. 

O NOVO entrou em conta-
to com o Ministério Público do 
Estado do Rio Grande do Nor-
te para comentar as novas regras 
aprovadas pela Câmara Municipal 
de Natal, mas o órgão ministerial 
respondeu que “só irá se manifes-
tar após a publicação e a análise 
das regras”.

REGULAMENTAÇÃO DAS ZPAS 

O advento do novo Plano Di-
retor de Natal promete inovações 
na cidade que deverão colocar a 
capital potiguar em um patamar 
urbanístico capaz de atrair mais 
investimentos e fomentar o de-
senvolvimento em diversas áreas 
do município, especialmente na 
econômica

Oito meses após ser aprovada 
na Câmara Municipal de Natal, a 
revisão do plano diretor foi ofi-
cialmente apresentada pelo pre-
feito Álvaro Dias (PSDB) com 
uma série de regulamentações 
ainda pendentes de avaliação.

Dentre as mudanças, o poder 
público municipal destaca alguns: 
ampliação do coeficiente de apro-
veitamento em todas as regiões; 
alteração do índice do coeficiente 
básico; criação de áreas de interes-
se especial; aumento do gabarito 
para construções; desburocratiza-
ção e modernização dos proces-
sos de licenciamento de obras e 
empreendimentos; aumento da 
outorga onerosa e a transferência 
de potencial construtivo.

A cidade está agora dividida 
em duas grandes zonas que de-
finem o macrozoneamento de 
Natal: as Zonas Adensáveis e as 
Zonas de Proteção Ambiental. 
Dentro desse macrozoneamento 
estão as áreas de interesse espe-
cial, que também são novidade 
no novo documento. Ao todo 
são nove áreas criadas, que substi-
tuem antigas Zonas Especiais do 
Plano Diretor de 2007.
I - Área Especial Costeira e Estu-
arina – AECE;
II – Áreas Especiais de Interesse 
Turístico e Paisagístico – AEITP;
III – Áreas Especiais de Interesse 
Social – AEIS;
IV – Áreas Especiais de Opera-
ção Urbana – AEOU;
V – Áreas Especiais com Poten-
cial de Risco – AEPR;
VI – Área Especial de Preserva-
ção Cultural – AEPC;
VII – Áreas Especiais de Requali-
ficação Urbana – AERU
VIII - Área Especial Militar – 
AEM;w
IX – Áreas Especiais Portuárias - 
AEP

O novo plano que passa a 
reger as normas urbanísticas de 
Natal traz modificações de gran-
de impacto. Talvez a mais comen-
tada pela população e aguardada 
por potenciais investidores, prin-
cipalmente do setor imobiliário, é 
o novo gabarito máximo da cida-

Novo Plano Diretor de Natal pretende 
reduzir burocracias para atrair investimentos 
MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO IRÁ SE MANIFESTAR APENAS APÓS A PUBLICAÇÃO E ANÁLISE DAS REGRAS

de, que passa a ser de 140 metros, 
superando o anterior que era de 
90. O valor é variável de acordo 
com as áreas de interesse especial 
em que se pretende construir.

As áreas especiais de preser-
vação cultural, por exemplo, têm 
um limite específico para cons-
truções, e seus gabaritos são bem 
inferiores ao limite máximo do 
município. Elas são divididas em 
duas subzonas, a 1 e a 2, que com-
preendem os bairros de Cidade 
Alta e Ribeira, respectivamente. 
Na primeira o gabarito máximo 
é de 7,5 metros, enquanto que na 

segunda é 12,5 metros.
Já nas áreas especiais de in-

teresse turístico e paisagístico, o 
gabarito é variável de acordo com 
as especificidades de cada uma. 
Usando como exemplo as áreas 
3 e 4, que compreende bairros 
como Areia Preta, Mãe Luiza, 
Praia do Meio e Redinha, os li-
mites de altura são de 21 metros 
na primeira quadra, 27 metros na 
segunda e 60 metros na terceira 
quadra em diante, respeitando o 
nível do terreno na AEITP 3; e 
na AEITP 4 (Redinha), o gabarito 
máximo é limitado a 30 metros. 

Além da implantação de nor-
mas técnicas que nortearam o uso 
das áreas urbanas do município 
de Natal, o novo Plano Diretor 
também traz inovações no tocan-
te à gestão democrática do plane-
jamento urbano e ambiental da 
cidade e dos fundos municipais.

A principal novidade nes-
se quesito é a inclusão de cin-
co conselhos que não faziam 
parte do plano gestor. São eles: 
Conselho Municipal de Ciência 
e Tecnologia – COMCIT; Co-
mitê Gestor da Orla; Conselho 
Municipal de Cultura – CMC; 

Conselho Municipal de Redução 
de Riscos, Proteção e Defesa 
Civil – Compdec e; Conselho 
Municipal de Turismo – CMTur. 
O novo PDN traz também a 
criação do Fundo Municipal de 
Redução de Riscos, Proteção e 
Defesa Civil – Fumpdec. 

Outra novidade trazida pelo 
novo Plano Diretor é a implanta-
ção de ferramentas tecnológicas 
para a otimização dos processos 
de licenciamento, que promete 
desburocratizar e acelerar a trami-
tação até que sejam autorizadas as 
intervenções desejadas. 

Áreas de interesse turístico e paisagístico como a Redinha têm gabarito variável

Foto:  Canindé Soares
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Anne Karoline ganhou a chance de uma nova vida 

As consequências, porém, 
não foram só para Karol. Sua 
família também tem sofrido 
nesse quase um ano. “Nun-
ca tinha visto nem o meu pai 
chorar, mas nesse dia eu o vi 
desabar. Minha mãe, até hoje, 
está com transtorno pós-trau-
mático e não dorme direito. A 
Karol de antes era brincalhona 
e de sorriso fácil. A de hoje é 
mais quieta, pouco sorri, chora 
muito e tenta seguir em frente”, 
compara ela.

Diante de tudo o que viveu, 
Anne Karoline incentiva que 
quem estiver passando por pro-
blemas semelhantes deve pro-
curar ajuda. “Ligue para o CVV, 
é um serviço maravilhoso e 
gratuito pelo 188, fale com seus 
pais, com um amigo, seja com 
quem for, mas converse, fale, se 
abra. E para aqueles que estão 
de fora da situação, apenas não 
julgue. Abrace, demonstre ca-
rinho e afeto. É disso que nós 
precisamos”, conclui.

Jovem, loira, classe média, 
formada em Fisioterapia, brin-
calhona e de sorriso fácil. Por 
fora, aparentemente, uma vida 
“normal” e “sem motivos” para 
problemas. Por dentro, um vazio 
chamado depressão. 

A doença silenciosa atinge, 
segundo levantamento do Minis-
tério da Saúde, 11,8% de natalen-
ses acima de 18 anos. O núme-
ro coloca Natal como a segunda 
capital do Nordeste com maior 
número de adultos com depres-
são. Anne Karoline integra esse 
percentual e também faz parte de 
outra estatística ligada, muitas ve-
zes, à depressão: o suicídio.

Fisioterapeuta e, hoje, estu-
dante de Direito, Anne Karoline 
conta que a depressão entrou em 
sua vida ainda criança, aos 7 anos, 
quando seus pais se separaram. 
No início, era controlável. Mas, 
aos poucos, ela foi desaniman-
do. “Saí do emprego, não me via 
mais na área da fisioterapia, me 
sentia fracassada”, conta. 

O que antes era considerado 
controlável, tornou-se um senti-
mento inexplicável e Anne Ka-
roline decidiu pôr um fim. “No 
dia 26 de setembro de 2021, a 
angústia que eu sentia foi maior 
que tudo. Eu só queria fugir de 
tudo. Tomei várias medicações e 
apaguei. Mas Deus quis me dar 
uma segunda chance e colocou 
minha mãe no meu quarto ainda 
em tempo. Quando ela me viu 
naquele estado, ficou tão desnor-
teada que ligou para o 190. Eles 
auxiliaram minha mãe naquele 
momento desesperador a ligar 
para o SAMU que, prontamente, 
chegou. Segundo o médico que 
me atendeu, se tivesse demorado 

uns minutos a mais, eu não teria 
resistido”, lembra a jovem. 

Após o atendimento, Anne 
Karoline precisou ser internada e 
passou 15h em ambiente hospi-
talar para que todos os remédios 
saíssem do seu corpo. Para a alta, 
também foi necessário um pare-
cer médico de sanidade mental. 

Recuperada do trauma, mas 
em tratamento contínuo para a 
depressão, Anne Karoline diz 
que tudo o que viveu “serviu” 
para ver que tem amigos e uma 
família que a ama. “Antes, na mi-
nha cabeça, eu não iria fazer fal-
ta. Eu imaginava que as pessoas 
iam me enterrar e seguir a vida. 
Mas percebi que, ao contrário 
do que eu imaginava, as pessoas 
próximas sofreram muito. E isso 
me fazia sofrer ainda mais. Eu 
nunca imaginei ser tão amada. 
Vi o quanto meus pais me amam 
e estão sempre ao meu lado e o 
quanto tenho amigos verdadeiros 
e incríveis. Se hoje estou aqui é 
porque Deus me deu uma nova 
chance de viver ao lado de quem 
realmente importa”, completou.

Questionada sobre como 
tem sido o dia a dia com os seus 
pais após a tentativa de suicídio, 
ela diz que se sente vigiada, pois 
eles temem uma nova tentativa. 
“Meus pais redobraram a atenção 
comigo. As vezes brinco que per-
di minha maior idade porque não 
me sinto mais uma mulher adulta, 
estou sempre sendo vigiada. Por 
mais que eu jure nunca mais fazer 
nada parecido, pois me apeguei 
ainda mais com Deus desde o 
ocorrido, eu não posso mais to-
mar nem uma dipirona sozinha 
que minha mãe vem olhar”, desa-
bafa a fisioterapeuta. 

Entre o suicídio e o renascimento
NO BRASIL, REGISTROS SE APROXIMAM DE 14 MIL CASOS POR ANO, UMA MÉDIA DE QUASE 40 SUICÍDIOS POR DIA

SETEMBRO 
AMARELO 

No Brasil, a campanha foi 
criada em 2015 pelo Centro de 
Valorização da Vida (CVV), pelo 
Conselho Federal de Medicina e 
pela Associação Brasileira de Psi-
quiatria. No calendário, 10 de se-
tembro marca o Dia Mundial de 
Prevenção ao Suicídio. As ações 
de atenção ao tema acontecem ao 
longo de todo o mês. 

Segundo o Ministério da Saú-
de, o suicídio é a quarta causa 
de morte depois de acidentes no 
trânsito, tuberculose e violência 
interpessoal entre os jovens de 15 
a 29 anos. Dados da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) apon-
tam que o suicídio é considerado 
a segunda causa de mortes entre 
jovens, depois de acidentes de 
trânsito.

Os números da OMS dão 
conta de que, em todo o mundo, 
os casos de suicídio chegam a 
800 mil - todos os anos morrem 
mais pessoas como resultado de 
suicídio do que de HIV, malária 
ou câncer de mama - ou ainda 
guerras e homicídios. No Brasil, 
os registros se aproximam de 14 
mil casos por ano, uma média de 
38 suicídios por dia. A cada 100 
mil homens brasileiros, 12,6% co-
metem suicídio; entre mulheres, 
a comparação aponta para 5,4% 
casos de suicídio a cada 100 mil 
mulheres brasileiras.
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Rafael Araújo, repórter da TV Tropical, recepcionado 
por Adriane Galisteu na Record TV em SP.

Atletas potiguares tiveram notas expressivas que colocaram o RN na elite do esporte

Lucas Gabriel, Daiana Almeida e Vinicius Aguiar
curtindo último dia do Rock in Rio

É AMANHÃ!
Atenção, apaixonados pelo Carnatal! Como nosso blog havia 
antecipado na última sexta-feira (9), amanhã (13) a micareta vai 
apresentar suas novidades a um seleto público de convidados na 
Arena das Dunas. O evento começará às 19h e estaremos presentes 
para mostrar tudo para os leitores e seguidores do Novo Notícias.

SUCESSO
Uma Arena das Dunas lotada e Gusttavo Lima com repertório 
inspirado. Assim foi o Buteco no sábado, que terminou no começo 
da manhã de domingo. Gusttavo que não poupou elogios à capital 
do RN: “Natal é diferente dos iguais. Vocês moram no paraíso”. A 
festa durou até o dia amanhecer e ainda contou com shows de Felipe 
Amorim, Jonas Esticado, Henry Freitas e Zé Vaqueiro!

VEM AÍ
Preparados para saborear drinks prontos exclusivos, leves e 
refrescantes? Um grupo seleto de potiguares irá conhecer ainda este 
mês, durante um lindo pôr do sol a beira mar, a nova bebida da 
Ambev. Natal será a primeira capital do Nordeste a desfrutar de Isla, 
drink pronto composto por gin, água com gás, um toque natural de 
frutas e apenas 99 calorias. O lançamento oficial será para poucos, 
então, só existem duas opções: ir ou ir.

NA TELINHA
De Natal para o mundo! O potiguar Marcelus Benevides está na nova 
temporada do Masterchef Profissionais, que estreia na Band amanhã 
(13). Fã de motos antigas, cinéfilo e devorador de X-Tudo, o chef 
tem quase 20 anos de profissão, e tem em seu currículo trabalhos 
na Pipa, Jururê Internacional, Belém e uma temporada nos Estados 
Unidos. Selecionado entre mais de 3 mil candidatos de todo o Brasil, 
Marcelus promete fortes emoções nessa nova temporada do maior 
reality gastronômico do mundo.

Determinação, foco e dedi-
cação. Essas foram as principais 
características que levaram as 
atletas da Associação de Ginásti-
ca Rítmica de Natal (AGINAT) 
a serem destaque no Campeona-
to Brasileiro de Ginástica Rítmi-
ca, realizado em São Caetano do 
Sul, no estado de São Paulo, no 
início deste mês. 

Com notas bem expressivas, 
séries com graus de dificuldade 
elevados e bastante artísticas, as 
ginastas chamaram a atenção da 
arbitragem e do público presente. 

Júlia Moreno, de 14 anos, foi 
campeã brasileira absoluta na 
categoria juvenil nível II. Com 
cinco possibilidades de medalha, 
ela conquistou cinco ouros. Além 
disso, entre 110 ginastas, ela foi a 
única que conseguiu se classificar 
em todas as finais por aparelho.  

“É uma sensação muito boa 
e gratificante, por saber que 
todo o esforço e dedicação meu 
e da minha treinadora valeram a 
pena e resultaram numa grande 
vitória que a gente não imagina-
va”, contou. 

Todos os títulos conquistados 
por Júlia tiveram um gosto ainda 
mais especial para ela. Há apenas 
30 dias da competição, ao realizar 
um salto durante a apresentação 
de Fita no Campeonato Estadu-

al, a ginasta aterrizou de mal jeito 
e torceu o pé, lesionando o liga-
mento talo-fibular anterior. 

Apesar dos remédios passa-
dos pelo ortopedista e sessões 
de fisioterapia, a atleta passou 20 
dias treinando com muitas dores, 
voltando a saltar apenas no treino 
controle. De acordo com a ginas-
ta, desistir nunca foi uma opção.  

“Fiz fisioterapia, tomei me-
dicação, fiz compressas de gelo... 
tudo para que eu pudesse compe-
tir o brasileiro com o pé 100%. 
Não deixei que esse obstáculo me 
parasse e me impedisse de reali-
zar o meu sonho. Desistir nunca 
foi uma opção”, lembrou Júlia. 

Outro destaque potiguar na 
competição foi Gabriela Ozeas. 
Em seu primeiro Campeonato 
Brasileiro, ela já chegou com tudo, 
conquistando dois troféus e uma 
medalha: bronze individual geral 
juvenil nível II; bronze no indivi-
dual geral especial 13 anos (meni-
nas dos níveis I e II) e bronze no 
aparelho bola juvenil nível II.  

A ginasta, de apenas 13 anos 
de idade, conta que não esperava 
ter o resultado que conquistou. 
“Nossa, foi uma sensação incrí-
vel, não consigo nem explicar. 
Mas, o resultado veio como con-
sequência de muito treino, de-
dicação e foco. Voltei de lá com 

inúmeros aprendizados e com 
a vontade de ir além. Eram 110 
meninas do Brasil inteiro compe-
tindo, e por isso eu não sabia o 
que esperar. Mas foquei em apre-
sentar o meu melhor, e deu certo. 
Estou muito feliz”, contou. 

A treinadora Gilmara Lira 
confessou que, devido ao recor-
de de inscrições esse ano, prefe-
ria não pensar na concorrência. 
“Preferi focar no trabalho do dia-
-a-dia, em valorizar o potencial 
de cada uma nas séries”, contou. 
Ela ressaltou, ainda, que “todo 
resultado é fruto de muito traba-
lho e da união de uma equipe”.   

“A modalidade de ginástica 
rítmica vem crescendo nos últi-
mos anos no nosso estado. Em 
especial pelo belo trabalho que 
a AGINAT vem desenvolvendo 
com sua equipe. Enquanto secre-
tária municipal de Esporte e La-
zer e árbitra nacional de ginástica 
rítmica, eu fico imensamente feliz 
em poder ter acompanhado essa 
dobradinha potiguar no pódio”, 
contou a secretária de Esportes 
de Natal, Jódia Melo. 

A AGINAT é uma entidade 
sem fins lucrativos criada com 
o objetivo de promover a inte-
gração e estimular o desenvolvi-
mento de atletas com fins de alto 
rendimento e de projetos sociais.

RN se destaca 
no Brasileiro de 
Ginástica Rítmica 
A ATLETA JÚLIA MORENO CONQUISTOU CINCO OUROS, ENQUANTO QUE 
GABRIELA OZEAS GANHOU DOIS TROFÉUS E UMA MEDALHA DE BRONZE
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TOQUE DE LETRA

APENAS ADIADO
Caros amigos! Costumo dizer que tudo tem seu tempo e sua hora. 
Na vida é necessário compreender que as coisas nem sempre são 
aquilo que esperamos ou desejamos. É necessário paciência. Assim 
deve pensar o ABC. Claro que um êxito diante do Vitória teria sido 
maravilhoso (ahhh se o time jogasse um pouquinho mais e Henan 
não perdesse aquele gol). Mas tudo tem o seu momento. A festa, 
que foi linda no sábado (10), será feita novamente no próximo. 

COMO ASSIM?
Houve relatos de que muitos torcedores do ABC estavam com 
ingresso na mão e simplesmente foram impedidos pelo Corpo de 
Bombeiros de entrar no Frasqueirão. Qual a justificativa pra isso? 
Venderam mais ingressos do que deveriam? Como que anunciam 
15 mil ingressos vendidos e só dizem que foram 13.774 pessoas? 
Deixo alguns questionamentos e espaço para que as autoridades e 
dirigentes possam responder.

AJUDOU BASTANTE
A vitória do Paysandu pra cima do Figueirense ajudou por demais 
os planos do ABC. É claro que teria sido melhor se o próprio 
alvinegro tivesse feito a sua parte. No entanto, o cenário foi até 
melhor no quesito pontuação. O alvinegro mantém uma distância 
do terceiro colocado de três pontos (Vitória) e de dois pontos do 
segundo (Figueirense). Uma vitória do ABC pra cima do Paysandu 
no próximo sábado (24) garante, além do acesso, um pé na final da 
competição. Vitória e Figueirense vão duelar lá no Barradão pela 
segunda vaga. Ahhh, um empate. 

COM MUITA MORAL
A partida que decretou a passagem do alvirrubro à final da Série 
D mostrou como o time aprendeu a jogar com a inteligência. Era 
notório que, pelo placar construído na Arena das Dunas, o time 
sofreria uma pressão inicial – tanto que o goleiro Bruno Pianissola 
foi um dos grandes destaques com excelentes defesas. No entanto, 
bastou uma única chegada para o América definir logo a parada. 
Se não bastasse o alvirrubro conseguir o acesso, que era o mais 
importante, essa moral conquistada vai levá-lo aonde? Espero que 
seja para o título.

QUE VENHA A FINAL!
Eu costumo dizer que em finais de campeonato tudo pode 
acontecer. Obviamente que essa final entre América e Pouso 
Alegre não irá fugir desse contexto. Afinal de contas, já vimos 
o time mineiro eliminar o Paraná Clube, o ASA e, por último, a 
surpresa Amazonas. Porém, penso que o América criou a casca que 
necessita (principalmente “a casca mental”) para buscar o título da 
Série D sim. Pode ser considerado o favorito? Até pode, mas não 
esqueçamos que estamos falando de final. Entretanto, mais do que 
favorito e do que ter criado casca, vejo o alvirrubro totalmente 
preparado para a decisão.

AGORA VAI?
Havíamos falado, na semana passada, sobre a possível data da final 
do Super Matutão acontecer neste final de semana. No entanto, os 
representantes das equipes de Arez e Extremoz – juntamente com 
o José Vanildo – se reuniram na sexta (9) para acertar os detalhes. 
A única coisa decidida foi mesmo a premiação. Em comum acordo, 
ficou decidido que o campeão ganhará três motos enquanto o vice 
apenas uma (antes a premiação era de um carro 0 km). Sobre a data 
da final, haverá uma reunião nesta segunda para definir. 

CONVITE
Encerrando a coluna desta semana, importante lembrar que na 
próxima terça-feira (13), às 19h, acontecerá a segunda edição 
do “Bola em Jogo”, evento realizado pelo bar Bola de Ouro. O 
bate papo contará com a presença do goleiro do América, Bruno 
Pianissola, além dos companheiros Rafael Morais (mediador) e 
Júnior Lins. O Bar Bola de Ouro fica na Rua Sérgio Severo, 1323, 
Lagoa Nova. É isso! Boa semana!

Com a festa pronta e o Fras-
queirão lotado, o ABC deixou 
escapar o acesso antecipado nes-
ta rodada. Neste sábado (10), o 
time empatou por 0 a 0 com o 
Vitória, chegou aos 8 pontos e 
ainda não garantiu matematica-
mente o retorno à Série B do 
Campeonato Brasileiro.

O acesso do ABC parece ques-
tão de tempo. No próximo sábado 
(17), o Alvinegro recebe o Paysan-
du e pode carimbar o passaporte 
para a segundona até com um em-
pate, dependendo da combinação 
de resultados. A equipe abcedista 
é a única invicta do quadrangular 
final. Pelo lado do Vitória, o re-
sultado também é ruim. O Vitória 
chegou a cinco pontos, permane-
cendo na terceira posição, e preci-

O estádio Primeiro de Maio, 
em São Bernardo do Campo-SP, 
recebeu um grande confronto na 
tarde deste último sábado (10). 
São Bernardo e América se en-
frentaram em busca da primeira 
vaga na decisão da Série D do 
Brasileiro. Com a bola rolando, 
o Mecão se deu melhor, venceu 
por 1 a 0 e se garantiu, pela pri-
meira vez, em uma final da quar-
ta divisão nacional. O artilheiro 
Wallace Pernambucano marcou 
o gol da vitória americana.

O primeiro tempo teve muita 
pressão por parte do time da casa, 
mas poucas finalizações de quali-
dade. O Tigre tentou bastante, mas 
foi o Mecão que conseguiu o gol. 

Depois da bola parada cruzada na 
área pelo meia Téssio, o artilheiro 
Wallace Pernambucano subiu mais 
alto que a zaga e finalizou de ca-
beça, marcando seu 50º gol com 
a camisa alvirrubra. Após consul-
ta do VAR, o gol foi validado. O 
São Bernardo ainda tentou, mas 
a primeira etapa terminou com a 
equipe potiguar na frente e uma 
vantagem no agregado de 3 a 0.

O ritmo do segundo tempo 
caiu. O intervalo serviu para que 
os treinadores estudassem bem o 
cenário da partida e se blindas-
sem de grandes perigos na etapa 
final. O time paulista ainda criou 
boas chances, mas não conseguiu 
furar a muralha americana. Nos 

minutos finais, o América admi-
nistrou a vitória e garantiu a vaga 
na finalíssima.

Com o resultado, o América 
vai enfrentar o Pouso Alegre-
-MG, que voltou a vencer o Ama-
zonas neste domingo, na partida 
de volta das semifinais da Série 
D do Campeonato Brasileiro. O 
gol do jogo, disputado no estádio 
Carlos Zamith, em Manaus, foi 
marcado por Neto Paraíba.

A disputa do título será nos 
dois próximos finais de semana. 
Por ter a melhor campanha, o 
Pouso Alegre faz o segundo jogo 
em casa. A CBF deve oficializar 
as datas e os locais nesta segun-
da-feira (12).

ABC empata com o Vitória e adia 
retorno à Série B do Brasileirão 

Foto: Canindé Pereira/América FC

Foto: Gabriel Leite/Universidade do Esporte

Com empate, ABC deixou de conquistar acesso antecipado

Vitória garantiu time potiguar na final, que será disputada com o Pouso Alegre-MG

Wallace decide, América 
vence São Bernardo e é 
finalista da Série D 2022 

sa conquistar duas vitórias em dois 
jogos para conseguir uma vaga na 
Segunda Divisão.

No próximo sábado (17), o 
ABC recebe o Paysandu, em casa. 

A bola vai rolar a partir das 17h. 
Enquanto isso, o Leão da Barra 
entra em campo no dia seguinte e 
duela com o Figueirense, em Sal-
vador, às 16h.

COM GOL DO ARTILHEIRO WALLACE PERNAMBUCANO, ALVIRRUBRO É 
PELA PRIMEIRA VEZ FINALISTA DA QUARTA DIVISÃO DO BRASILEIRÃO
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ESTA POR VIR

D E  3 0  D E  N O V E M B R O  A T É  2  D E  D E Z E M B R O

PALESTRANTES CONFIRMADOS

MARKETING - GESTÃO - VENDAS - 
DINHEIRO/INVESTIMENTOS - NETWORKING - 

POSICIONAMENTO - INTELIGÊNCIA 
EMOCIONAL

do mercado, um time completo de 
mentores e estrutura com áreas 
exclusivas para você e o seu 
negócio!

Centro de Convenções de Natal

2º LOTE
ESGOTANDO

www.forumnegocios.com.br
O U  L E I A  O  Q R  C O D E :

A C E S S E

E MUITO MAIS!

A 7ª edição do Fórum Negócios está 
confirmada! Acelere os seus 
negócios - Participe da maior 
imersão empreendedora do país 
com os principais especialistas 
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